



À PROPOS

DES CENTRES DE LA JEUNESSE ET DE LA FAMILLE BATSHAW

Bulletin du directeur général, Michael Udy

AFFICHES CONTRE LA VIOLENCE

Plusieurs d'entre nous savent que le travail que nous effectuons nous expose à divers risques de violence. Afin de faire face à cette réalité, les Centres Batshaw s'engagent à ne pas tolérer la violence et à formuler des réponses claires à l'agression et à l'abus.

En plus des politiques et des pratiques en place, nous poursuivons l'évaluation et l'élaboration de moyens efficaces pour intégrer cet engagement à notre travail quotidien. Dans cette optique, nous avons conçu une affiche qui s'adresse à toutes les personnes qui viennent à nos installations, et qui témoigne de notre position contre toutes les formes de violence et de notre engagement à respecter la sécurité et le bien-être du personnel. Les affiches sont déjà posées dans certains points de services et unités de vie de l'établissement. Si nécessaire, le cadre responsable de votre service peut se procurer des affiches additionnelles en communiquant avec les Services de prévention de la violence, de santé et de sécurité.

Le cadre duquel vous relevez distribuera bientôt un dépliant sur les mesures et les ressources que les Centres Batshaw mettent à votre disposition pour faire face à la violence. Celui-ci pourra s'appuyer sur un guide qui l'aidera à soutenir les personnes victimes de violence. Ces mesures, parmi tant d'autres, visent à offrir à tous un milieu de travail exempt de danger.

JOURNÉE PROFESSIONNELLE DU CMD

(Article de Sandra Baines, présidente du CMD)

La 6^e Journée professionnelle organisée par le comité de direction du CMD a eu lieu, le 17 novembre dernier. À en juger par le nombre d'employés qui ont participé et qui ont animé des ateliers, la Journée fut des plus réussies. Nos félicitations au comité organisateur dirigé de main de maître par Gina Carvalho des Soins d'accueil.

Gérald Savoie a entamé la journée par un exposé sur le processus d'agrément et a lancé la question suivante : Quelle est l'importance du taux de satisfaction des usagers dans un contexte de services prévus par la Loi? – question qui a suscité plusieurs questions et réponses. Avant les ateliers, nous avons pu visionner un court métrage, *Social Circus*, produit par la DSRRA à l'école du campus de Prévost Campus et qui a mis en vedette le talent créateur de nos jeunes usagers. La projection du film a précédé toute une journée d'ateliers qui ont mis l'accent sur l'excellent travail clinique de notre personnel. Nos sincères remerciements à toutes les personnes qui ont donné si généreusement de leur temps et de leurs talents et qui ont fait de cette Journée un tel succès.

SOIRÉE SINISTRE AU LOUVRE!

(Article de Jacqueline Wall, directrice de l'école Dawson Alternative)

Les étudiants de l'école *Dawson Alternative* du campus de Dorval ont donné une nouvelle saveur à l'Halloween, cette année. L'école entière a pris part à une "Soirée sinistre au Louvre", un jeu de rôles inspiré de l'*A.R.T.* (formation sur le remplacement de l'agressivité) et qui combinait une recherche d'informations sur les personnages, l'Halloween et des mets délicieux – une combinaison incontestablement gagnante!

Dans le contexte du thème mensuel de l'*A.R.T.* – le courage – les élèves ont choisi des personnalités célèbres connues pour leur courage et ont effectué des recherches sur leur vie. Revêtus de costumes d'époque, des personnages historiques – dont Martin Luther King fils, Terry Fox, le dalaï-lama, Gandhi et Helen Keller – sont revenus à la vie pour un souper au Louvre (autrement connu comme notre classe d'attache!). En dégustant des cocktails, on se rend compte que la Mona Lisa a disparu. Tous les invités sont alors soumis à un interrogatoire; des cartons aide-mémoire révèlent des aspects de leur caractère et de leur véritable motif. Lorsque vient le temps du dessert, le mystère est dévoilé et tous les participants prennent part à un jeu de rôle stimulant, qui a su allier les meilleurs éléments de l'*A.R.T.*, l'histoire et l'éducation morale.

Un grand MERCI aux participants – les élèves, les enseignants et les éducateurs – qui ont rédigé la mise en scène et qui ont su faire de cette soirée sinistre un si franc succès!

JOYEUSES FÊTES!

Nous atteignons cette période de l'année qui nous permet de prendre une pause, si courte soit-elle, pour nous concentrer sur nos familles, nos amis et nos traditions. Je vous souhaite donc de Joyeuses Fêtes et une bonne santé pour la Nouvelle année. Celle-ci mettra sur notre parcours collectif de nouveaux défis et de nouvelles mesures, afin de faire des Centres Batshaw la meilleure source de soutien aux enfants et aux familles aux prises avec des difficultés.